
Отчет о работе Общественного совета в 2024 году 

В отчетном периоде было проведено три заседания Общественного Совета 

(далее – Совет). Первое заседание было проведено 05 апреля 2024 года, на 

котором рассматривался отчет о результатах деятельности ЕНПФ по итогам 2023 

года, а также управления пенсионными активами НБРК. Кроме того, члены 

Совета были ознакомлены с первыми итогами реализации программы 

«Национальный фонд – детям» и принципами ее работы. 

Второе заседание Совета было проведено 14 июня 2024 года, на котором 

Жамишев Б.Б. впервые публично озвучил предложения, подготовленные 

экспертной группой, по развитию пенсионной системы в республике. Экспертная 

группа состоит из следующих участников: Марченко Г.А., Жандосов О.А., 

Дамитов К.К., Сайденов А.Г., Бахмутова Е.Л., Шайкакова Г.Ж.  По итогам 

заседания вышло несколько публикаций, разъясняющих предложения экспертов. 

Предложения экспертной группы были направлены в Правительство и 

Президенту Республики Казахстан.  

Кроме того, на заседании Совета представители управляющих 

инвестиционным портфелем ознакомили участников с результатами и 

перспективами инвестирования пенсионных активов. 

В декабре 2024 года состоялось третье заседание Совета, в ходе которого 

прошли выборы председателя Совета и его заместителя. Председателем Совета 

единогласно был избран казахстанский юрист – Сейпульник Е. Заместителем 

Председателя был избран известный журналист, обозреватель журнала «Forbes» 

Батищева Т. На заседании был заслушан отчет о деятельности ЕНПФ за 9 месяцев 

2024 года, в котором был сделан акцент на результатах первого года реализации 

Программы «Национальный фонд – детям», введении нового компонента 

пенсионной системы – обязательных пенсионных взносов работодателя (ОПВР), 

а также специальной социальной выплаты для работающих во вредных условиях 

труда, формируемой из четырёх источников - специального профессионального 

пособия из республиканского бюджета, компаний по страхованию жизни,  

средств работодателей и из ЕНПФ за счет обязательных профессиональных 

пенсионных взносов (ОППВ). Членов Совета ознакомили с основными 

показателями пенсионных накоплений в ЕНПФ, оценкой пенсионной системы 

Казахстана в международном рейтинге, управлением пенсионными активами 

Фонда и другими актуальными темами. Члены Совета подняли вопрос о его 

статусе и взаимодействии с ЕНПФ в рамках Корпоративного управления, а также 

с государственными органами. Было предложено пересмотреть с этой позиции 

Положение об ОС при ЕНПФ.  

В течение 2024 года проводилась активная заочная работа Совета, т.е. 

предоставлялись разъяснения по нововведениям НПС, а также информация по 

запросам членов Совета на регулярной основе. Кроме того, проводилась работа 

по разъяснениям предложений экспертов, поскольку они вызвали большой 

общественный резонанс.   


